

Parlamentarischer Vorstoss

2018/458

Geschäftstyp:	Motion
Titel:	Euroairport – Eigentümerstrategie: Verantwortung übernehmen - Mitspracherecht erhöhen
Urheber/in:	Andreas Bammatter
Mitunterzeichnet von:	Abt, Candreia, Häuptli, Hotz, Keller, Maag, Mikeler, Strüby, Uccella, Vogt, Würth
Eingereicht am:	19. April 2018
Dringlichkeit:	--

Mit den beiden vom Landrat überwiesenen Vorstössen

- 2017-365 vom 1. September 2017
(Motion) Postulat von Andreas Bammatter: Überprüfung und Anpassung der An- und Abflugrouten - Flughafens Basel-Mulhouse
- 2017-364 vom 28. September 2017
Motion von Werner Hotz: VR Euro-Airport: Partnerschaftliche Mandatsverteilung gefordert

hat der Landrat den Regierungsrat beauftragt, sich mehr für die Anliegen der Bevölkerung des Kantons Basel-Landschaft einzusetzen.

Ebenso liegt bereits eine Empfehlung für neue Grenzwerte der Eidgenössischen Kommission für Lärmbekämpfung (EKLK) vor.

Weiter hat sich der heutige Regierungsrat Anton Lauber – 2011 folgendermassen geäussert:
...«Jegliche Bewegung zwischen 23 Uhr und Mitternacht ist sehr unerwünscht», kritisiert Anton Lauber, Präsident des «Forum – Flughafen nur mit der Region».
Andreas Dill (Umweltbeauftragter von Allschwil), Geschäftsführer des Gemeindeverbands Flugverkehr, sieht in der Entwicklung ein zusätzliches Argument für die Petitionen, in denen wie in Zürich die Ausweitung des Nachtflugverbots auf 23 bis 6 Uhr gefordert wird. Die Petition wurde im Landrat wie im Grossen Rat eingereicht.....im Baselbiet wurden 8000 und in Basel 500 Unterschriften eingereicht.....
<https://bazonline.ch/basel/stadt/Mehr-Nachtfluege-am-EuroAirport/story/22057486?track>

Um das Mitspracherecht der Regierung des Kanton Basel-Landschaft entsprechend dem Auftrag des Landrates, inklusiv der Empfehlung für neue Grenzwerte der Eidgenössischen Kommission für Lärmbekämpfung (EKLK), angemessen und wirkungsvoll zu erhöhen, ist eine finanzielle Beteiligung am Euroairport unumgänglich.

Antrag

Der Regierungsrat des Kantons Basel-Landschaft beteiligt sich angemessen an der (Mit-) Finanzierung des Euroairport.

Dazu legt der Regierungsrat dem Landrat eine Vorlage vor.